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PIRAQUARA RECEBE ETAPA PREPARATÓRIA DA IV CONFERÊNCIA 
NACIONAL DE POLÍTICA CULTURAL 

No próximo dia 15 de 
setembro, a Prefeitura de 
Piraquara, por meio da 
Secretaria de Cultura, Esporte 
e Lazer realizará a Etapa 
Preparatória da IV 
Conferência Nacional de 
Política Cultural, com o tema 
“Democracia e Direito a 
Cultura”, no Centro da 
Juventude.
A ação tem como objetivo 

incentivar a comunidade a 
participar do processo de 
debate e escolha das 
propostas referentes à política 
cultura e de preservação do 
patrimônio, contribuindo com 
o debate nacional que 
resultará na implementação 
do sistema nacional de cultura 
e o sistema nacional de 
política de preservação do 
patrimônio. 

O evento é aberto para a 
comunidade, que tem um 
papel essencial no processo, 
contribuindo com a política 
nacional de cultura. Com 
início às 8h, durante toda a 
manhã será realizada a Etapa 
Preparatória para a IV 
Conferência Nacional de 
Cultura, o II Encontro 
Municipal do Patrimônio 
Cultural e a eleição de dois 
representantes da Sociedade 
Civil (1 titular e 1 suplente), 
para a ocupação de uma 
cadeira no Conselho 
Municipal de Política Cultural.

SERVIÇO

Etapa Preparatória da IV 
Conferência Nacional de 
Política Cultural
Data: 15 de setembro
Horário: 8h às 15h
Local: Centro da Juventude, 
situado na Rua Marechal 
Deodoro da Fonseca 1951, 
Recanto das Águas. 
Piraquara.



A busca por recursos para o 

desenvolvimento dos municípios é 

uma preocupação legítima e 

constante por parte dos prefeitos e 

vereadores. Nesse contexto, a ida a 

Brasília para conquistar apoio 

através de emendas parlamentares 

de deputados federais e senadores 

surge como uma estratégia 

compreensível, mas que também 

demanda um exame crítico quanto à 

sua eficácia e à maneira como os 

recursos públicos são empregados 

nesse processo.

A justificativa para tais viagens 

frequentemente gira em torno da 

intenção de trazer recursos para 

projetos locais que beneficiem 

diretamente as comunidades. No 

entanto, o resultado concreto dessas 

empreitadas nem sempre 

corresponde às promessas iniciais. A 

distância entre a expectativa gerada 

pelos discursos inflamados nas redes 

sociais e a realidade das conquistas 

para os municípios muitas vezes 

deixa a desejar. É imprescindível 

questionar a eficácia dessas viagens 

como um meio genuíno de assegurar 

investimentos substanciais para as 

cidades.

O aspecto mais crítico desse cenário 

recai sobre o financiamento dessas 

viagens. Enquanto as intenções 

podem ser nobres, a utilização de 

recursos públicos para custear 

hotéis, almoços, jantares, passagens 

aéreas e outras despesas 

associadas a essas viagens levanta 

questões de transparência e 

responsabilidade. Prefeituras e 

câmaras municipais têm a obrigação 

primordial de administrar os recursos 

públicos com zelo e direcionálos 

para áreas prioritárias, como saúde, 

educação, infraestrutura e serviços 

essenciais à população.

A necessidade de uma prestação de 

contas mais efetiva sobre os 

resultados concretos dessas viagens 

é evidente. A divulgação de dados 
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claros e acessíveis sobre o retorno 

obtido através das interações com 

parlamentares e autoridades em 

Brasília é fundamental para manter a 

confiança dos cidadãos no processo 

político. A opacidade na alocação e 

no uso desses recursos, por outro 

lado, mina a legitimidade das ações 

e contribui para a já generalizada 

desconfiança nas instituições 

públicas.

Isso não significa, no entanto, que as 

viagens de prefeitos e vereadores a 

Brasília devam ser completamente 

descartadas. Pelo contrário, elas 

podem ser valiosas oportunidades 

para promover diálogos construtivos, 

trocar conhecimentos e experiências, 

e buscar parcerias que transcendam 

as fronteiras dos municípios. O que é 

crucial, entretanto, é garantir que 

essas viagens sejam realizadas de 

maneira transparente, com objetivos 

claros e mensuráveis, e que os 

gastos sejam justificados e voltados 

para o interesse público.

Em última análise, o cerne da 

questão reside na maneira como os 

representantes do povo utilizam os 

recursos públicos e cumprem com o 

dever de prestar contas de suas 

ações. As viagens a Brasília em 

busca de recursos devem ser 

pautadas pela responsabilidade, 

transparência e pela firme 

determinação de trazer benefícios 

tangíveis para os municípios. Afinal, 

a confiança dos cidadãos e o 

progresso das comunidades 

dependem da maneira como os 

recursos são administrados e a 

representatividade é exercida.



EXPEDIENTE:

O Jornal Diário de Piraquara  Edição Digital 

(em Formato: A4  PDF), é uma publicação 

semanal de propriedade de Rodini Marketing

Editor e Jornalista Responsável: 

Aurasil de Lima Rodini Netto 

DRTPR nº 7.294.

Contato: Whatsapp (41) 935000889

Email: diariodepiraquara@gmail.com

Observação: As opiniões expressas em 

colunas e/ou artigos assinados, não refletem, 

necessariamente, a opinião deste jornal.

QUER SER O PRIMEIRO A 
RECEBER NOSSA EDIÇÃO 

DIGITAL?

Semanalmente vamos ter a 
Edição Digital do nosso 

Jornal Diário de Piraquara.

Para receber, entre em 
nosso grupo do Whatsapp. 

É só escanear o código qr
code aqui ao lado e você vai 

ser adicionado ao grupo e 
receber a edição digital.
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CULTURA DE COLOMBO CONQUISTA MAIS DE 2 MILHÕES EM RECURSOS COM 
LEI PAULO GUSTAVO

FASE OBRIGATÓRIA PARA A PUBLICAÇÃO 
DOS EDITAIS ACONTECERÁ NOS DIAS 29 

E 30 DE AGOSTO

A Prefeitura Municipal, por meio da 

secretaria de Esporte, Cultura, Lazer e 

Juventude, realizará uma consulta 

pública sobre a aplicação da Lei Paulo 

Gustavo em Colombo. O Departamento 

de Cultura quer ouvir os que serão 

beneficiados com a aplicação da lei, por 

isso o encontro será para discutir 

valores, linhas dos editais, construção 

de projetos e dúvidas em geral.

Ficou interessado?

Se você é da área audiovisual ou 

pretende produzir algum material que se 

enquadre no gênero, deverá participar 

no dia 29 de agosto (terçafeira). Caso 

tenha interesse em outros segmentos 

artísticos, compareça no dia 30 de 

agosto (quartafeira).

Os dois dias de discussão serão 

realizados a partir das 19h, no auditório 

da Regional do Maracanã. As inscrições 

devem ser realizadas pelo link: https://

forms.gle/Aynb7obhRgJdLUFa8.

Lei Paulo Gustavo (Lei Complementar 

nº 195, de 08 de julho de 2022):

Prevê que os municípios apresentem 

seus planos ao Ministério da Cultura e 

realize o repasse de verba para os 

artistas locais mediante a produção de 

materiais audiovisuais.

Serviço:

Reunião técnica sobre a Lei Paulo 

Gustavo;

Data: 29 (áudio visual) e 30 de agosto 

(outras áreas da cultura);

Horário: 19h;

Local: R. Roberto Lambach Falavinha, 

150 – Fátima, Colombo – PR, 83405

240; 

Link para inscrição: https://forms.gle/

Aynb7obhRgJdLUFa8.
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Ao longo dos três dias de feira, 17 mil 

visitantes marcaram presença no evento

Pinhais recebeu, na última semana, o 

maior evento de tecnologias e soluções 

para a indústria. A Induspar 2023 

aconteceu nos dias 15, 16 e 18 de 

agosto, no Expotrade. A Prefeitura de 

Pinhais, por meio da Secretaria 

Municipal de Desenvolvimento 

Econômico (Semde), disponibilizou um 

estande aberto a 20 empresas do 

município, a partir do Chamamento 

Público nº 033/2023. 

As empresas de Pinhais que estiveram 

presentes ao evento são: Laune 

Comércio de Equipamentos e Peças; 

Avante Group; Casa de Parafusos Raio; 

Bonk Suprimentos Industriais; Andaimes 

Pinhais; Fast Corte; SKS Ambiental; 

Mito Indústria Metalúrgica; Gravametal 

Fotogravação; Fábrica do Silk; Tendas 

Lima; AD Silva Equipamentos 

Industriais; W.A Serviços de Corte a 

Laser; Portomag Engenharia; Polytecky 

Industrial; Puma do Brasil; Suliflex; 

Tempex Indústria e Comércio de Vidro; 

Super Safety; e Nilko. 

Cleiton Oliveira, sócioadministrador da 

empresa Fast Corte, agradece a 

oportunidade viabilizada pela prefeitura: 

“É uma excelente oportunidade, porque 

como uma empresa pequena, 

provavelmente não teríamos condições 

de pagar um estande nessas 

proporções e tudo mais. Isso abre 

muitas portas para nós, é o segundo 

ano que estamos participando”, declara 

Cleiton, que projetou um incremento de 

até 8% nos negócios em função da 

participação na Induspar. 

Já Alexandre Pereira, gerente de contas 

da Casa de Parafusos Raio, destacou a 

presença na feira, pelo segundo ano 

consecutivo: "Foi muito interessante! 

Ano passado a gente estava aqui 

também, e nos rendeu alguns frutos que 

a gente nem esperava, em termos de 

retorno financeiro, em termos de 

divulgar melhor o nosso trabalho. Eu 

acho que é muito importante para todas 

as empresas, porque é a divulgação. As 

pessoas vêm, tocam e podemos 

explicar como funciona. A meu ver, essa 

união foi uma das melhores coisas que 

fizeram, foi fantástico", exalta Alexandre.

"É um círculo né, a gente divulga, 

vende, cresce e automaticamente isso 

volta para a cidade de Pinhais, para a 

prefeitura, para as indústrias. Vai 

agregar e o círculo gira, todo mundo 

ganha e todo mundo fica conhecido, 

expandido seus produtos, todo mundo 

fica feliz. Meus parabéns pelo 

atendimento da prefeitura. É por isso 

que dá certo. É uma união de forças”, 

completa.

A Induspar reuniu as principais 

empresas e profissionais do setor (ao 

todo foram 204 expositores) 

proporcionando uma experiência única 

para os 17 mil visitantes, de oito países, 

que ao longo dos três dias de feira, 

puderam explorar as mais recentes 

inovações tecnológicas, conferir 

demonstrações ao vivo, participar de 12 

palestras inspiradoras e estabelecer 

contatos estratégicos para impulsionar 

seus negócios. 

(AsCom)

20 EMPRESAS DE PINHAIS PARTICIPARAM DA INDUSPAR 2023



Redação  O Grupo Infraestrutura 

Brasil Holding XXI SA, conhecido 

como Grupo Pátria, triunfou no Lote 

1 do recente pacote de concessões 

de rodovias no Paraná, 

conquistando um notável desconto 

de 18,25% na tarifa por quilômetro 

rodado. Isso significa que a tarifa, 

que antes era de R$ 0,10673, será 

reduzida para R$ 0,08725 em pistas 

simples, marcando uma redução 

expressiva de 65% em relação à 

tarifa anterior do Anel de Integração 

e de 54% em comparação com a 

última tarifa aplicada.

A licitação teve lugar na Bolsa de 

Valores de São Paulo, com a 

participação destacada do 

governador Carlos Massa Ratinho 

Junior e do ministro dos Transportes, 

Renan Filho. O Grupo Pátria obteve 

a concessão do Lote 1, abrangendo 

473 quilômetros de rodovias 

estaduais e federais no Paraná. O 

investimento previsto é de pelo 

menos R$ 7,9 bilhões para 

melhorias e manutenção em 

diversas vias.

O contrato de concessão terá uma 
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PARANÁ: GRUPO PÁTRIA VENCE CONCESSÃO DO LOTE 1 E REDUZ TARIFA EM 
65% POR QUILÔMETRO RODADO NAS RODOVIAS DO PARANÁ

extensão de 30 anos e 

compreenderá a duplicação de 344 

quilômetros e a inclusão de faixas 

adicionais em 210 quilômetros. Além 

disso, o plano inclui a construção de 

novos acostamentos, vias marginais, 

ciclovias e uma série de projetos de 

infraestrutura, como viadutos e 

passarelas.

A responsabilidade por custos 

operacionais, aproximadamente R$ 

5,2 bilhões, engloba serviços 

médicos, mecânicos, pontos de 

descanso para caminhoneiros e 

balanças de pesagem. A Agência 

Nacional de Transportes Terrestres 

(ANTT) projeta que este projeto 

resultará em cerca de 81,7 mil 

empregos.

Além disso, a concessionária planeja 

trazer inovações, como a 

implementação gradual do sistema 

free flow, onde os usuários pagam 

de acordo com a distância 

percorrida. Isso será introduzido por 

meio de pórticos nas rodovias. 

Também estão previstas melhorias 

tecnológicas, incluindo câmeras de 

reconhecimento de placas, painéis 

de mensagem variável, iluminação 

LED e sistemas de monitoramento 

meteorológico.

Este novo contrato marca o começo 

de uma nova era para o Paraná, 

caracterizada por uma abordagem 

mais moderna e substanciais 

investimentos em infraestrutura 

rodoviária. Isso resultará em 

vantagens econômicas e logísticas 

para a região.

O êxito do Grupo Pátria no leilão 

representa um momento crucial para 

o Paraná, indicando uma 

transformação significativa no 

cenário do transporte rodoviário. Ao 

conquistar o Lote 1 nas concessões 

de rodovias, a empresa alcançou um 

impressionante desconto de 18,25% 

na tarifa por quilômetro rodado, o 

que equivale a uma redução de 65% 

em comparação com as tarifas 

anteriores do Anel de Integração e 

de 54% em relação à última tarifa 

aplicada. A presença proeminente do 

governador Carlos Massa Ratinho 

Junior e do ministro dos Transportes, 

Renan Filho, no leilão ressalta a 

importância desse passo em direção 

a uma infraestrutura rodoviária mais 

eficiente. O compromisso de investir 

pelo menos R$ 7,9 bilhões em 

melhorias e manutenção ao longo de 

473 quilômetros de rodovias federais 

e estaduais no Paraná, juntamente 

com as inovações tecnológicas 

planejadas, como o sistema free flow 

e câmeras de reconhecimento de 

placas, promete impulsionar não 

apenas o desenvolvimento 

econômico da região, mas também a 

experiência dos usuários que 

trafegam por essas estradas. 

(Com agências)



JORNAL DIÁRIO DE PIRAQUARA  EDIÇÃO DIGITAL  Nº 04  26/08/2023  PÁGINA 06

STF DECIDE QUE GUARDAS MUNICIPAIS INTEGRAM 
SISTEMA DE SEGURANÇA PÚBLICA

Redação 

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) decidiu por 6 votos a 5, 
em sessão virtual, que as 
guardas municipais passam a 
ser parte integrante do 
sistema de segurança pública. 
A Associação dos Guardas 
Municipais do Brasil (AGM 
Brasil) havia protocolado uma 
ação questionando a exclusão 
da categoria do sistema de 
segurança nacional. Com a 
decisão, os membros das 
guardas têm autorização para 
realizar policiamento em vias 
públicas e efetuar prisões em 
flagrante.

O relator do caso, ministro 
Alexandre de Moraes, 
argumentou que as guardas 
municipais possuem o dever e 
a capacidade de prevenir e 
reprimir infrações penais e 
atos infracionais que afetem 
bens públicos municipais, 
caracterizando atividades de 
segurança pública. Essa 
definição foi estabelecida 

apesar da ausência de 
menção explícita no Artigo 
144 da Constituição, que trata 
do tema.

O desempate foi realizado 
pelo ministro Cristiano Zanin, 
que destacou a jurisprudência 
do STF em favor das 
atividades de segurança 
pública das guardas 
municipais. A decisão anterior, 
que não reconhecia esses 
poderes, levantava 
questionamentos sobre a 
legalidade de prisões 
realizadas por essas forças de 
segurança. A votação foi 
realizada de maneira virtual, 
com os ministros inserindo 
seus votos no sistema 
eletrônico da Corte, sem 
encontro presencial.

(Com agências)

Os Meandros da 
Política Piraquarense, 

por Rodini Netto

QUEM SERÁ O VICE DE 
MARQUINHOS NAS ELEIÇÕES 

DE 2024?

Nas eleições municipais de 2024 

em Piraquara, a candidatura do 

exprefeito Marquinhos traz à tona 

a crucial decisão do viceprefeito. 

Com a atenção voltada para 

alternativas que podem não 

envolver os atuais prefeito e vice, 

a escolha do viceprefeito se torna 

determinante para o sucesso da 

candidatura.

Essa seleção não apenas 

influencia alianças políticas, mas 

vai além de uma simples 

nomeação, revelando alianças e 

rivalidades políticas. 

O escolhido deve contribuir com a 

candidatura principal, de alguma 

forma representar os cidadãos e 

auxiliar na formulação de políticas 

públicas. 

A seleção do viceprefeito exerce 

um papel central na disputa 

eleitoral de Marquinhos, 

impactando a estabilidade 

administrativa, a representação 

governamental e a relação com a 

comunidade. Além de orientar a 

gestão municipal, também moldará 

a imagem apresentada aos 

eleitores, influenciando percepções 

e expectativas.

DECISÃO FOI VENCEDORA POR 6 VOTOS A 5 NO PLENÁRIO 



PIRAQUARA PARTICIPA DO 1° ENCONTRO NACIONAL DE GESTORES DE CULTURA

JORNAL DIÁRIO DE PIRAQUARA  EDIÇÃO DIGITAL  Nº 04  26/08/2023  PÁGINA 07

PUBLIQUE SUAS SÚMULAS, EDITAIS E 
OUTRAS PUBLICIDADES LEGAIS COM A 

GENTE.

Mande um Zap para 41 935 000 889

PUBLIQUE SUAS SÚMULAS, EDITAIS E 
OUTRAS PUBLICIDADES LEGAIS COM A 

GENTE.

Mande um Zap para 41 935 000 889

PUBLICIDADE LEGAL  SÚMULAS IAT

Foi realizado o 1° Encontro 
Nacional de Gestores de 
Cultura presencialmente 
pela primeira vez após a 
pandemia, nos dias 14 e 15 
de agosto, em Vitória, ES. 
Gestores municipais, 

estaduais e federais de 
Cultura se reuniram 
presencialmente pela 
primeira vez após a 
pandemia. O evento contou 
com a presença da ministra 
da Cultura, Margareth 

Menezes, e reuniu mais de 
mil representantes do setor 
de todos os estados do 
Brasil.

Com o tema "Cultura: uma 
estratégia para o Brasil", o 
encontro ressaltou a 
importância da cultura 
como ferramenta 
estratégica para inspirar 
abordagens inovadoras 
que provoquem o despertar 
e a proposição de soluções 
criativas para os atuais 
desafios que o país 
enfrenta.

Ministra Carmen Lúcia 
destaca: "A cultura não 
precisa ser democratizada, 
ela já tem essa 
característica. É a 
democracia que precisa ser 
culturalizada."

Membros do sistema MINC 
também integraram a 
programação com 
minicursos temáticos. 
Piraquara foi representada 
pela Secretária Municipal 
de Cultura, Esporte e 
Lazer, Ana Elizabete 
Mazon de Souza Tesserolli, 
e a Coordenadora da Casa 
da Memória, Regina de 
Almeida.
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AMEP DIVULGA ALTERAÇÃO NA DATA DA 
LICITAÇÃO PARA COMÉRCIO NO 

TERMINAL DE PIRAQUARA

PCPR PRENDE QUATRO INTEGRANTES DE 
ASSOCIAÇÃO CRIMINOSA LIGADA A ROUBOS 

DE CARGA COM PREJUÍZO SUPERIOR A R$ 2 
MILHÕES

A prefeitura responsável pela manutenção e 
gestão do novo Terminal Metropolitano de 
Piraquara, retificou o edital de licitação para 
ocupação e exploração das salas comerciais 
disponíveis dentro do terminal. De acordo com 
divulgação da Agência de Assuntos Metropolitanos 
do Paraná (Amep) a data da realização da 
licitação passou para 9h de 4 setembro.

Os interessados em participar da licitação devem 
apresentar a documentação necessária na 
Prefeitura de Piraquara, localizada na Avenida 
Getúlio Vargas, 1990. 

O processo de licitação será conduzido pela 
Comissão Permanente de Licitações, nomeada 
pela Portaria n.° 10.820/2022.

Serão concedidos seis espaços sendo: três para 
café/lanchonete; um para barbearia; um para 
farmácia; e outro para eletrônicos/assistência. O 
prazo de vigência para a concessão de uso dos 
espaços comerciais será de 12 (doze) meses, 
contados a partir da assinatura do termo de 
concessão, com possibilidade de prorrogação 
conforme a legislação vigente.

Para mais informações e detalhes sobre o 
processo de licitação, confira o edital retificado 
disponível no site da Prefeitura de Piraquara:

https://abre.ai/licitacaodonovoterminal

A Polícia Civil do Paraná (PCPR) prendeu 
quatro integrantes de associação criminosa 
ligada a pelo menos oito roubos de cargas, 
com prejuízo superior a R$ 2 milhões. A 
operação aconteceu na manhã desta quinta
feira (24) na capital paranaense, Pinhais e 
Piraquara, na Região Metropolitana.

Os policiais civis ainda cumpriram cinco 
mandados de busca e apreenderam duas 
armas de fogo. A operação aconteceu com o 
apoio da Guarda Municipal de Pinhais. 

Fonte: Polícia Civil


